
第 5回 里浦地区地域座談会報告 

 

日 時 平成 29年 10月 28日（土） 19：00 ～ 20：45 

テーマ 
高齢者の見守り活動 ～高齢者の日常生活の把握と地域でできる見守り活動～               

移動手段 ～買い物・外出の支え合いづくり～ 

会 場 里浦公民館 参加者数 19名  

今回の座談会は、全体を２つにわけ「高齢者の日常生活の把握と地域でできる見

守り活動」と「買い物・外出の支え合いづくり」の２つのテーマについて意見交換

を行っていただきました。 

「高齢者の日常生活の把握と地域でできる見守り活動」について意見交換を行っ

ていただいたグループでは、「ご近所で日々の見守り、挨拶の安否確認」、「業者等（新

聞配達・郵便配達）とタイアップ」、「声かけグループ作り」、「各種団体で見守り活

動を実施し、組織間の協力」、「どういう事で困っているか手助け隊グループを作る・

マップ作り」、「コミュニケーションの居場所づくり」などの意見がだされました。 

また、「買い物・外出の支え合いづくり」については、「移動販売、とくし丸を利

用する」、「外出ボランティアによる移動支援」、「訪問診療を充実させる」、「地域住

民と民生委員で協力する」、「１週間に１回買い物バスを出す」などの意見がだされ

ました。 

こうした活動を展開する事により「里浦地区に住み続けたい」、「里浦地区をなん

とかしよう」という想いを、地域のみんなが共有できた座談会となりました。 

雨の中、足を運んで参加して頂きました地域の皆様、本当にありがとうございまし

た。 



第 4回 里浦地区地域座談会報告 

 

日 時 平成 29年 9月 30日（土） 19：00 ～ 20：45 

テーマ 里浦地区の地域コミュニティづくり ～若い世代の地域への参加～ 

会 場 里浦南防災センター 参加者数 19名  

今回は、第１回～３回まで座談会で出された意見の分析結果をもとに、地域

全域の共通課題として挙げられた「コミュニティづくり」のうち里浦地区では

「若い世代の地域への参加」をサブテーマとして、意見交換を行いました。参

加者はやや減りましたが、第 1回から 3回までほぼ同じ方が参加してくださっ

ており、４グループにわかれていただきました。 

これから地域で取り組む活動として、「自治振興主催の行事に三世代が参加で

きる行事を計画する」「若い人から高齢者まで交流の場づくり」「情報を伝える

方法の見直し」など伝比較的簡単に取り組みやすい活動の意見が多くあげられ

ました。また、時間をかけて取り組む活動としては、「里浦の祭り（伝統行事を

次世代につなげる）」「催し物を企画する」などといった意見があげられました。 

意見発表の際には、「里浦地区が活性化するには、どのような会でもまずは若い

人に参加してもらい若い人の意見を取り入れていかないと、この課題は解決し

ないのでは」という意見があげられ、今回の課題の重要性について参加者の皆

さんが共有できたとともに、解決の為の活動目標がみえてきた座談会となりま

した。 



第 3回 里浦地区地域座談会報告 

 

日 時 平成 29年 6月 10日（土） 19：00 ～ 20：45 

テーマ 里浦地区の課題抽出 ～地域の困りごとから解決への役割を考えよう～ 

会 場 里浦公民館 参加者数 26名  

 里浦地区は、１回目から３回目まで、ほぼ同じ方が参加してくださり、

当日は６グループにわかれて意見交換をおこないました。 

グループワークでは、「子どもの数が少なくなっている」、「道が狭く路

地を通る車の速度が速い」、「岡崎海岸への不法投棄」、「高齢になったら 

スーパーも病院も近くに無い」、南の方では、「避難経路がわからない」

等の意見が挙げられました。高齢化が進み、独居の方も増えているので

安否確認ができるシステムを作ってはという意見も挙げられました。 

これから里浦に住みつづけるために、どんな問題があるのかみんなが、

考えを出し合い笑いも交えながら意見がかわされた座談会でした。 



第 2回 里浦地区地域座談会報告 

 

日 時 平成 29年 4月 22日（土） 19：00 ～ 20：40 

テーマ 地域の福祉資源マップを作ろう 

会 場 里浦南防災センター 参加者数 29名  

 第１回目とは会場が異なり、参加者が少なくなるのではと心配されて

いましたが、新たに参加してくださった方も含め６グループにわかれて

意見交換を行いました。里浦地区は病院、介護施設、スーパー等もなく、

車で移動しないと不便だという意見が多かった。農家が多く二世帯、三

世帯（家族の繋がり）で住んでいる家もあるが、逆に独居も多いのでは、

との意見もでました。地域では、登校時の子どもの見守りを何年も続け

ている方や、不法投棄のパトロール、EM液を作ったりと自治振興の活動

も活発だという意見があげられました。 



第 1回 里浦地区地域座談会報告 

 

日 時 平成 29年 3月 18日（土） 19：00 ～ 20：40 

テーマ 里浦地区らしさってなんだろう（里浦地区の魅力発見） 

会 場 里浦公民館 参加者数 33名  

 当日は、28名の参加を予定していましたが、その人数を上回る 33名

のたくさんの方にご参加いただきました。 

 住んでいるとなかなか地元の魅力に、気づかない様で、悩んでいる参

加者の方もいらっしゃいましたが雑談を交えながら和やかな雰囲気で会

が進んでいきました。里浦の魅力は、里むすめ、大根が美味しい、観音

寺の牡丹、宝珠寺の大根たき等、いろいろな意見がかわされました。 

 最後に、大黒会長から２回、３回とまだまだ続きますが、参加につい

てよろしくお願いしますとの、ご挨拶を頂き閉会しました。 


